

particulier à Paris. Au cours d'un dîner, Jean-Luc Dehaene, assuré de ne pas mettre un penny dans l'affaire, a interpellé, très amusé, la ministre-présidente de la Communauté française: «Dis Laurette, c'est avec tes sous que tu vas lui payer tout ça?»

*****D'accord pour les inforoutes en français.*****

En clôture du sommet, Laurette Onkelinx a assuré que la contribution financière aux institutions francophones restait limité à son niveau actuel, soit 350 millions par ans. Seule exception: dix-huit millions supplémentaires iront aux nouvelles inforoutes francophones. Les Français et les Canadiens devront donc trouver ailleurs les six millions de francs français supplémentaires qu'entraîne la fonction nouvelle de Boutros Boutros-Ghali...

***** Une goutte de sérénité dans un océan de pétarades *****

Dans la pétarade des motocyclettes qui vrombissent au coeur de Hanoi, quelques pagodes ombragées offrent aux visiteurs leur sérénité et leur histoire millénaire. Célébrant l'enseignement de Confucius, les stèles des docteurs s'alignent sur des tortues pétrifiées symbolisant l'éternité du savoir. Le temple se mire dans le «Puits de la clarté», non loin du «Lac de la littérature». Il mène à la «Porte de la grande synthèse».

*****Le lait, carburant du renouveau *****

HANOI - De l'un de nos envoyés spéciaux

Bientôt des «blanc-bleu» belges dans les pâturages vietnamiens? Les vaches du crû, en tout cas, n'ont qu'à bien se tenir. La coopération belge, retour d'Afrique, débarque ses inséminateurs dans la campagne proche d'Hanoi.

Objectif: multiplier les laitières pour enrichir leurs éleveurs... Tandis que Dehaene explorait, samedi, en hélico, le complexe partenaire en cours de réalisation près de Thaïphong, le ministre de la politique scientifique Yvan Ylieft avait pour mission d'inspecter le centre de collecte laitière établi avec l'aide de l'AGCD.

Un projet à dimension humaine: il s'agit de convaincre les paysans du coin qu'ils ont intérêt à développer leur cheptel plutôt que de cultiver la patate douce. Le lait, pourtant, n'est pas une consommation traditionnelle au Vietnam. Mais, occidentalisation oblige, son succès se fait croissant. Au point que le million de vaches qui peuplent les environs de la capitale ne couvrent qu'un dixième des besoins. Pas de panique. Les vétérinaires belges sont arrivés à la rescousse. Thermos d'insémination sans le bras, ils ont commencé à oeuvrer parmi les races locales. Et en quelques semaines, du champ de maïs, les villageois ont fait surgir leur nouveau centre de refroidissement laitier...

C'est une haie de fiers sourires qui accueille le ministre belge. Terrain connu, assure le Disonnais dans un micro nasillard: J'habite en Belgique dans une région qui doit sa prospérité aux exploitations agricoles et à la production du lait. Des paroles du ministre naissent des envies de beurre frais, de fromage blanc et de yaourt. Les cuves inox n'ont pas encore refroidi leur premier litre de lait, la communauté villageoise se voit déjà à l'aube d'une nouvelle ère laitière. Yvan-le-terrible ne se tient plus.